
ASSOCIATION DES AMIS DU CENTRE DE MEMOIRE DE LA PRE SENCE MILITAIRE
A LA MARTINERIE ET DANS L’INDRE

Compte rendu de la réunion du Conseil d’Administration du 18 février 2019

Présents - Jean-Jacques Bérenguier, Martial Chamblanc, Nicole et Roland de Vassoigne, Philippe Dubois, 
Michel Heu, Daniel Jalu, Jackie Lamoureux, Francis Mory, André Reignoux, Michel Truffaut et Philippe Soulé.

Absents, excusés - Cécilien Belgarde, Bruno Duteil et Guy Luscan.

Présents consultatifs - Frédéric Niémier et Dominique Roosens.

Assemblée générale
Suite à L’AG du 28 janvier 2019, le Président procède à l’élection des membres du bureau. Il demande si
des membres du Conseil  d’Administration sont  volontaires pour intégrer  le bureau.  En l’absence de
volontaires, il propose de reconduire les membres dans leurs fonctions.
Accord de tous les membres présents.

Membres du bureau Membres

Président BERENGUIER J Jacques BELGARDE Cécilien HEU Michel

Vice-président MORY Francis CHAMBLANC Martial JALU  Daniel

Secrétaire REIGNOUX André DE VASSOIGNE NICOLE LAMOUREUX Jackie

Trésorier DE VASSOIGNE Roland DUBOIS Philippe LUSCAN Guy

Trésorier-adjoint TRUFFAUT Michel DUTEIL Bruno SOULE Philippe

1 - Informations et directives du président 
- Le Président propose l’approbation du compte rendu du CA du 07 janvier 2019 : il est adopté à l’unanimité.
- Il accueille Daniel Jalu et Philippe Soulé, les deux nouveaux membres du Conseil d’Administration et émet une
pensée amicale pour Frank Barraud et Serge Bounioux les deux membres sortants pour leur totale implication
depuis la création de l’association.
- Il  demande aux membres du Conseil de ce jour de se présenter individuellement afin de faire plus ample
connaissance avec les deux nouveaux.
- J-J Bérenguier et R De Vassoigne commentent notre rencontre avec les élus de Chtx. Métro (cf art 2).
- J-J Bérenguier représentera notre association à l’AG du Musée de la Résistance. Il a également remplacé
 F Niemer, qui était indisponible, lors de l’AG Chtx/Fresno.
-  Le  projet  de panneau de présentation du drapeau tricolore est envoyé  aux membres du CA pour avis  et
corrections éventuelles. Répondre le plus rapidement possible.
- Un grand merci à Laurence Rolland PDG de RBH Industrie qui nous a fait un don de 300 €.
- A Reignoux relate la journée de reportage effectuée, le 23 novembre 2018 à la demande de John Wayne
Nelson, par une équipe de France 5 et nous informe d’un autre projet de reportage, par TF1, qui doit se dérouler
le 11 mars. Le premier reportage devrait être présenté par France 5 début mars ; une info sera envoyée à cet effet.
- Le président suggère que le prochain jeune en Service Civique assure des permanences, pendant la période
estivale.
- Le Président souhaite développer les animations de notre vie associative. Un appel est lancé à tous les membres
qui auraient des suggestions intéressantes.

2 – Réunion avec les élus de Chtx-Métro
- Le Président évoque notre entretien, avec les élus de la Ville de Châteauroux, qui s’est déroulé le 22 janvier
2019 dans le bureau du Maire de la Ville. Etaient présent à cette réunion :

- pour la Ville ; Gil Avérous, Florence Petitpez et Roland Vrillon,
- pour notre association ; J-Jacques Bérenguier, Roland De Vassoigne et André Reignoux. Francis Mory était
retenu par l’assemblée générale de l’UNC Châteauroux-Déols.

J-J Bérenguier a présenté le bilan des travaux effectués dans notre bâtiment et les travaux restant à réaliser tout
en  insistant  sur  les  difficultés  administratives  rencontrées  auprès  de  la  Région  pour  obtenir  la  subvention
promise. En effet afin d’obtenir cette subvention nous devons justifier la prise en charge financière, par notre
association, d’une partie importante des travaux alors que nous ne disposons pas d’une trésorerie suffisante. La



ville de Châteauroux ayant envisagé d’effectuer des travaux prévus sur notre devis général, se propose de nous
subventionner le montant correspondant afin que nous puissions engager les opérations auprès des entreprises. 
Les travaux envisagés concernent :

- la mise en place des mats d’éclairage du parking ainsi que l’alimentation électrique souterraine,
- la réalisation d’un dallage en béton désactivé entre le parking et le bâtiment.

Après avoir saisi le contrôle de légalité, la Préfecture donne son accord pour ce montage financier. C’est ainsi
que nous pourrons justifier auprès de la Région d’un engagement financier suffisant nous permettant d’obtenir la
subvention.  Cette  proposition  devant  être  validée  par  les  Maires  de  l’Agglomération.  Merci  aux  élus  de
Châteauroux. 
En fin de séance, Gil Avérous nous invite à la prochaine conférence des Maires de l’agglomération afin de
présenter aux élus notre projet de Maison de la Mémoire.

3 – Conférence des Maires de l’agglo
- Le mercredi 6 février 2019, J-J Bérenguier et A Reignoux, ont assisté à la conférence des Maires qui s’est
déroulée à l’école d’ingénieurs sur le site de l’Eco campus Balsan. C’est notre Président qui a ouvert la séance en
présentant notre projet au moyen d’un diaporama très argumenté. Le projet d’accueil des élèves des classes
primaires et des collégiens a séduit une grande partie des membres de la réunion et soulevé quelques questions
intéressantes. Après délibération, les Maires présents ont autorisé le montage financier proposé. J-J Bérenguier a
envoyé, le jour suivant, un courrier de remerciements à tous les Maires de la conférence qui ont bien voulu
accepter notre intervention.

4 – Décisions des membres du CA
-  Lors  des  visites  d’écoliers  il  est  suggéré  de  demander  aux  organisateurs  une  participation  aux  frais de
fonctionnement. Avis favorable des membres du CA réunis ce jour.
- Les membres du CA, présents ce jour, donnent un avis favorable pour la pose, dans les locaux de la partie Est
du bâtiment, du même carrelage que celui qui à été mis en place dans les locaux de la partie Ouest.
- La prochaine AG de 2020 pourrait se terminer par un repas dans la salle Barbillat-Touraine. Avis favorable des
membres du CA.

5 - Visiteurs
- La visite du Préfet de l’Indre, dans nos locaux, est prévue le vendredi 15 mars.
- Le 13 février 2019 la visite du Général Baldi, Commandant des Ecoles Militaires de Bourges, accompagné du
Conservateur adjoint des Musées, s’est parfaitement bien passée. Ils nous ont proposé de réaliser, au moyen
d’une imprimante 3D, la plaque commémorative de la période Américaine à La Martinerie. Un courrier de
remerciement a été envoyé. Le Général Baldi a proposé qu’un membre de l’association nous représente au sein
du Conseil Scientifique, en cour de création, pour réfléchir à la future organisation des musées militaires de
Bourges. Les membres du C.A donnent leur accord et acceptent la candidature de Roland de Vassoigne pour
représenter l‘association.

6 - Travaux 
- La pose des panneaux d’information dans la grande salle est, en grande partie, terminée.
- La confection des panneaux complémentaires est en cours.
- L’accès de notre maison à partir du parking situé à l’ouest de notre installation a recueilli un avis favorable de
la part des responsables d’Eurosity. Il concerne la mise en place d’un portail pour l’accès à partir de la route de
Beaumont.  Il  reste  à  obtenir  l’accord  de  la  ville  de  Déols,  de  Châteauroux  Métropole  et,  en fonction  de
l’emplacement retenu, du Conseil Départemental.
- Les travaux d’aménagement des 3 locaux, coté Est, sont à entreprendre le plus tôt possible (début mars) par les
entreprises et par notre équipe de bénévoles. A cet effet il est prévu le déménagement de ces locaux (salles santé,
salle armée de l’air et salle armée de terre) vers le bâtiment 136 mis à notre disposition par le CNTS. Cette opération
d’envergure, est programmée pour le jeudi 7 mars, à partir de 8 h 30 et nécessite la participation de nombreux
volontaires (cf le mail du Président du 21 février).
-  Notre  équipe  de  bénévoles  est  d’accord  pour  aider,  notamment  l’entreprise  Bry,  pour  la  réalisation  de
l’isolation thermique de la grande salle.
- Il serait souhaitable de terminer les travaux de barreaudage des fenêtres et remettre en bon ordre ceux déjà
réalisés. Il est demandé également de déposer l’auvent situé au-dessus de l’escalier pour le remettre en état,
Martial Chamblanc prend à sa charge l’organisation de cette rénovation.



7 - Questions diverses. (tour de table) 
- Ph. Dubois est en train de réaliser l’installation électrique de l’armoire.
- Michel Heu effectue l’habillage des coffres des volets roulants et étudie la mise en place de rideaux occultants
sur les 2 fenêtres encadrant l’écran de projection. Il n’est pas nécessaire qu’ils soient ignifugés.

8 - Manifestations - Prochain rendez-vous 
- Mercredi 8 mai l’ARVMC fait une présentation de ses véhicules place de La République à Châteauroux. Notre
association y sera présente.
- Le Président propose la date du 27 janvier 2020 pour la prochaine AG car il faut retenir la salle dès maintenant.
Elle pourrait se dérouler en matinée et serait prolongée, sur le site, par un repas réalisé par un traiteur.
- La prochaine réunion du Conseil d’Administration est fixée au lundi 18 mars 2019 à 9 H 30. 

       Pour le président,
André REIGNOUX secrétaire.


